
  

 
  

StuRa-

Protokoll 

vom   

23.05.2007

Anwesenheit : 

TagesOrdnungsPunkte : 

 = Anwesend  = Abwesend  = Ersatzvertreter  = nicht besetzt

Stimmberechtigte  Uwe Lingslebe (Bau)  
 Roland Jarysch (Bau)  
 Michael Riemer (EIT)  
 Maria Kolbig (EIT)  
 Jens Wegnershausen (IMN)  
 Marcus Prokoph (IMN)  
 Michael Seirig (M&E)  
 Maria Geidel (M&E) 

 Ronny Strauch (M I)  
 Pierre Eichner (M I)  
 Tobias Wißmann (M II)  
 Sophie Seydlitz (M II)  
 Jens Morthorst (Soz)  
 Christian Wille (Soz)  
 Benjamin Schreier (WiWi)  
 Steven Schmidt (WiWi) 

Referenten :   Ref AS - Ahmed Barhdadi  
 Ref 1,0 - Peggy Scholz  
 Ref Eva - Roland Jarysch  
 Ref Fin - Thomas Becker  
 Ref HoPo - N.N.  
 Ref Kult - Philipp Glatza  
 Ref ÖA - Rene Pechstädt 

 Ref ÖV - Christian Wille  
 Ref Sport - Rene Richter  
 Ref Soz - Ronny Böhme  
 Ref Tech - Jens Wegnershausen  
 Verwaltungsrat - Pierre Eichner  
 Senat - Urs Wolpert  
 Senat - Frederic Steffen Spinne  
 Senat - Florian Wolpert 

Gäste : Alexander Unger, Holger Nahr (ConsulTeam)  

1. 

TOP Allgemeines

 

1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
 � [15:30] Sitzungsbeginn, beschlussfähig mit 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern 

� Der FSR Soz hat neue Stura-Vertreter gewählt, das Protokoll wird noch nachgereicht 
� [15.49] Ronny Strauch (M I) kommt in TOP 2.1. 

� beschlussfähig, mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  
� [16:22] Roland Jarysch (Bau) geht vor Top 4.2. 

� beschlussfähig, mit 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  
� [16:25] Roland Jarysch (Bau) kommt in Top 4.2. 

� beschlussfähig, mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  
� [17:30] Ronny Strauch (M I) geht in Top 4.7.8 

� beschlussfähig, mit 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern 

2 Ergänzung/Genehmigung der Tagesordnung 
 � Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt bzw. geändert: 

� Neuer Top 4.5. Termin mit dem Rektor  
� Neuer Top 4.9. StuRa-Abend  
� Die Numerierung der anderen TOPs ändert sich entsprechend 

� geänderte Tagesordnung mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/0/0] angenommen  

3 Genehmigung des Protokolls vom 14.04.2007 und 15.04 .2007  
 � Alle Änderung sind eingearbeitet.  

� Das Protokoll wird in geänderter Form mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 11/0/1] 
angenommen  



4 Genehmigung des Protokolls vom 09.05.2007  
 � Frage von Pierre Eichner (M I): Wer hat das Protokoll gelesen? 

� Die Mehrheit hat es gelesen. 
� Frage von Pierre Eichner (M I): Gibt es noch Änderungswünsche? 

� Ja, das Protokoll muss noch mal überarbeitet werden.  
� Die Änderungswünsche müssen umbedingt zeitnah an die Sprecher gemailt werden. 

� Pierre Eichner (M I) stellt den Antrag auf Vertagung der Abstimmung.  
� Der Anträg wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/0/0] angenommen 

5 Neuer Sitzungstermin (Vorschlag: 05.06.2007 - 18.00  Uhr) 
 � Der neue Sitzungstermin am 05.06.2007 um 18:00 Uhr wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 

9/3/0] angenommen.  

2. 

TOP Finanzantrag - Lars Arens, Bühnentelegramme - Ein Kurztheaterabend 

 � Alexander Unger ist als Vertreter des Antragsteller anwesend und stellt den Antrag vor.  
� Gesamtausgaben: 1100 Euro 

� 300 Euro für Raummitte  
� 250 Euro für Werbung  
� 400 Euro für Technik  
� 100 Euro für Ausgestalltung 

� Finanzierung: 
� 100 Euro aus Spende  
� 600 Euro vom Kulturausschuss  
� 300 Euro vom Stura UL  
� 100 Euro vom Stura HTWK (beantragt) 

� Ort: Im Beyerhaus  
� Jedes Stück darf höchstens 15 min lange sein.  
� Plattform für Leute die mal was anderes mal machen wollen oder die sich mal ausprobieren 
wollen.  

� Verschiedene Musiker  
� Geht über 2 Tag 

� Gesamtdauer über 2,5 Stunden 
� Eintritt ist frei.  
� Die Richtlinie für Finanzanträge wurde eingehalten.  
� Der Antrag auf 100 Euro wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 13/0/0] angenommen 

3. 

TOP Unterstützung des Campus Festival Hochschule Merseburg 

 � Info von Pierre Eichner (M I) 
� Da Polarkreis 18 bereits bestätigt war, konnte das Angebot von uns den 2. Headliner 
zu stellen leider von seiten FH Merseburg nicht angenommen werden. Die FH 
Merseburg hat unser Logo auf alle Druckerzeugnisse und Publikationen eingebunden, 
desweiteren dürfen unsere Studenten zum Vorzugspreis von 5€ zur Veranstaltung. Ein 
Solidarbeitrag der durch das Einsammeln von Mitteln der Fachschaften und des StuRa 
zusammen kommt würde der Veranstaltung sehr helfen. Eine Absichtserklärung über 
eine langfristige Kooperation im Rahmen des Campus Festival wird aufgesetzt. 

� 1000 Karten wurden an den Studentenrat der HTWK Leipzig ausgehändigt, 
sowie Flyer und Plakate.  

� Die Karten werden von uns für 5€ an unsere Studenten verkauft, so wie es auf 
den Karten vermerkt ist. Die einzelnen Fachschaften bekommen Werbemittel 
und ein Kontingent von Karten zum Verkauf in ihren Büros. 

� Rüge von Pierre Eichner (M I) für schlechte Komminikation der Fachschaftsräte über ihre 
Beschlüße  

� Es kommen 650 Euro von den Fachschaften. 
� FSR Bau gibt 200 Euro  
� FSR Eit gibt nichts  
� FSR IMN gibt nichts  
� FSR MuE gibt 150 Euro  
� FSR MI gibt nichts  
� FSR MII gibt 100 Euro  
� FSR Soz gibt nichts  
� FSR Wiwi gibt 200 Euro 

� Alle Fachschaftsräte erklären sich bereit, Werbung zu machen und die Karten zu verkaufen.  
� Es wirft sich die Frage auf ob die Finanzierung der Fachschaften in Zukunft weiter so 
funktioniert. 

� Einige Fachschaftsräte unterstützen regelmäßig Projekte und andere tun dies nicht. 
Daher sollte bei der Verteilung der Fachschaftsmittel das auch berücksichtigt werden. 



� Der StuRa füllt die fehlenden 350 Euro auf, somit gehen 1000 Euro an Merseburg. 

4. 

TOP Informationen

1 Abschließende Podiumsdiskussion des Studiengebühren kongress am 12.05.2007
 � Feedback 

� zu wenig Studierende da 
� Es war nicht unsere Veranstaltung sondern eine Veranstaltung der PoWis der 
Uni Leipzig 

� Milbradt soll von der Hochschule noch mal zu einer Infoveranstaltung eingeladen 
� Diese sollte von uns als Plattform besser genutzt werden. 

� Von uns wurde nach der Podiumsdiskussion eine PM rausgeschickt, welche auch auf 
lizzy Online, die Leipziger Internet Zeitung zu lesen war. 

� Die Uni soll ihre Veranstalltung besser bewerben.  
� Wir sollten unsere eigene Veranstaltung nutzen.  

2 15 Jahre HTWK Leipzig Pin
 � Die Pins wurden an alle Fachschaften ausgeteilt  

� Der Verkauf läuft sehr gut an.  
� Werbung wird auch gut angenommen, bitte die Stände entsprechend präsentieren und auch 
andere Aktionsständen bei Festen und Aktionen außerhalb des Lipsiusbaus nutzen.  

� Stand plus Infoboard kann für Aktionen ausgeliehen werden. 
� Bitte das Hochschulsommerfest, den Tag der Wissenschaften und die einzelnen 
Ausschreibungen am Stand bewerben.  

� Infoflyer gibts im Büro des Studentenrates. 
� Verkaufszahlen der einzelnen Fachschaften 

� Bau 50 Stück  
� EiT 30 Stück  
� IMN 30 Stück  
� MuE 70 Stück  
� MI ??? Stück  
� MII 100 Stück  
� Soz 50 Stück  
� WiWi 40 Stück 

� ME macht am 31.05. einen Fussballvorausscheid  
� Die Einschreibung für das Kickerturnier ist über studentenrat@htwk-leipzig.de möglich.  

3 AG Jubiläum vom 08.05.2007 
 � Rektor ist zu Besuch in China und wurde dort zum Ehren Professor ernannt. Die Gespräche 

mit Prof. Kubessa, Fachbereich Bauwesen und dem StuRa HTWK bezüglich des 
Hochschulsommerfestgeländes haben stattgefunden und es wurde soweit alles geklärt.  

� Die Hochschule bittet darum verstärkt auf den Tag der Wissenschaften hinzuweisen und ihn 
aktiv zu bewerben. Es gibt auch ein kostenloses Buffet zur Veranstaltung. Flyer ist raus.  

� Hochschulsommerfest wird offiziel beworben von der Hochschule über das Internet  
� Die Besichtigung der Veranstalltungsräume im Neuen Rathaus zu Leipzig findet am 
31.05.2007 statt.  

� Das nächste Treffen ist am 05.06.2007 um 15:00 Uhr. 

4 EET 2007
 � EET 2007 wird von 04. bis 06. Oktober stattfinden.  

� Die EET sind sehr wichtig für unsere Nachwuchsarbeit, daher wird um Mithilfe gebeten 

1. Programm der Erstsemester-Einführungstage 
� Das Programm wird durch das Orgateam EET 2007 erarbeitet und umgesetzt. 

� Bildung des Orgateams EET 200: Sprecher des Studentenrates und wer will. 
� Michael Seirig (M&E), FSR Bau, Ref Tech, Tobias Wißmann (M II). 

� Aktionen sollen wieder wie letztes Jahr angeboten werden. (Bsp.: Stadtrundgang)  
� Über mögliche Angebote bitte in den FSR Sitzungen diskutieren um im Oktober fit zu 
sein für unsere Erstis  

� Vorbereiten von zentralen Themen, damit die Erstis bescheid wissen (Bsp.: FSR 
Vorstellungen)  

� Da sonst immer Freitag Brunch angeboten wurde, aber alles um einen Tag nach 
hinten geschoben wird ist Samstag Brunch  

� Probleme beim Hochschulsprachenzentrum beachten (z. Bsp. kleinere Gruppen) 
2. Frage Pierre Eichner (M I): Sollen die Erstsemester für ihre Nachmittagsveranstalltung 
selber zahlen oder zahlt der StuRa dies. 

� Der Stura ist für eine ausgewogene Mischfinanzierung. 
3. Soll das Orga-Team die Orga für die Erstiparty mitmachen? 

� Das Orgateam EET 2007 ist mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/1/0] beauftragt, die 



Orga der Erstiparty mitzumachen. 

5 Termin mit dem Rektor
 � Der Termin soll in der 25 KW oder 26 KW stattfinden.  

� Alle die mehr Priorität bei ihren Räumen für die Ausstattung mit HTWK-Karte gesteuerte 
Türzugangsgeräten haben wollen, sollen dies den Sprechern bis zur 24 KW melden.  

6 Fachschaftsräte 
 � Bau 

� alles ok  
� Die Baufak war gerade.  
� 06.06. Betonkanu  
� Tutorien senkt die Durchfallquotte. 

� EIT 
� Der FSR will ab nächstes Semester Tutorien anbieten.  
� Es werden noch Seifenkistenrennenteilnehmer für den 24.06. gesucht. 

� IMN 
� Ausfahrt nach Dresden wurde durchgeführt  
� Filmabend und Lanparty wird dieses Semester durchgeführt  
� Der Finanzantrag von der HTWK Radtour wurde in Höhe von 50 Euro bewilligt. 

� ME 
� Das Fachbereichsfest am 01.06. ist in Planung. 

� M I 
� Das Gautschfest ist weiter in Planung.  
� Der Rektor und ein Sprecher werden gegautscht  
� Die Exmafeier ist am 22.06. 

� M II 
� siehe M1 

� Sozi 
� Die Absolventenfeier und die Erstifahrt werden geplant. 

� Wiwi 
� Der Finanzantrag von der HTWK Radtour wurde in Höhe von 100 Euro bewilligt.  
� Die nächste Sitzung des Fachbereichsrat ist am 30.05.2007 

� Studiengang GM soll beschlossen werden. 
� An der Erstiinfo des Fachschaftsrates Wiwi wird gearbeitet.  
� Der FSR Wiwi betreibt Mitgliederwerbung. 
� 12.6. Grillfest Geutebrückinnenhof 

� To Do: alle Fachschaftsräte  
� Die Fachschaftsräte sollen Themen und Arbeitsschwerpunkte an den 
Öffentlichkeitsreferenten melden 

� Die Zeitung des Studentenrates wird weiter geführt, ggf. Termin mit Ref ÖA 
ausmachen 

� 1. Sitzung des Studentenrates im Monat ist Termin für Abgabe der Beiträge für den 
kommenden Monat 

� Konzeption der Zeitung geht nach der 2. Sitzung des Studentenrates im Monat raus 
� Beiträge können immer abgeben werden 

7 Referate 
 � Ref AS 

� nicht anwesend  
� nichts neues 

� Ref Eva 
� In zwei Wochen ist Sitzung 

� Wiwi hat neues Eva Kommissionsmitglied  
� Thema: Fragebogen und Eva. System 

� Ref 1,0 
� nicht anwesend 

� Ref Fin 
� nicht anwesend  

� HoPo 
� Letzte Sitzung des LSR war am 12.05 an der HTWK Leipzig.  
� Nächste LSR-Sitzung ist am 24.06. in Leipzig.  
� Für mehr Informationen Mail an Benjamin Schreier. 

� Kultur 
� nicht anwesend 

� ÖA 
� Die Sturazeitung soll am Freitag raus kommen. 



 
  

  

� Der Artikel von Ahmed muss noch mit rein. 
� Die Kampagne für das HSSF wird vorbereitet. 

� ÖV 
�  
� Es ist noch kein neuer Sitzungstermin für STA bekannt.  
� Es hat noch keine Treffen mit den anderen Sturä statt gefunden.  
� Es gibt Bedenken das wir unsere Vorstellung nicht im STA durch bekommen.  
� Michael Seirig (M&E) meint wir vertun unsere Chancen.  
� Roland Jarysch (Bau) will wissen, wie die Situation ist. 

� Pierre Eichner (M I) berichtet über die Probleme.  
� Holger Nahr meint man sollte Lobiarbeit machen.  
� Pierre Eichner (M I) betont die Wichtigkeit der Wahl.  
� Christan meint die Gegenstimmen zu kennen. 

� Christan soll so schnell wie möglich mit den Mitglieder reden. 
� Es soll auch gezielt mit dem Stundentenwerk geredet werden. 

� Sport 
� nicht anwesend  
� Pierre Eichner (M I) gibt die Information, dass zum Hochschulsommerfest Bierkasten 
stapeln stattfinden wird. 

� Soziales 
� nicht anwesend  
� Es sind über 100 SMK-Anträge eingegangen 

� Technik 
� E-Mail Verteiler Listen können sind aktualisiert worden 

� Alle Weiterleitung gehen jetzt. 
� Ein Formular für alles was bei Ref Tech beantragt werden kann ist entworfen worden 
und kann nun verwendet werden. Zu finden auf der StuRa Homepage unter Service.  

8 Gremien 
 1. Hochschulsommerfest 

� Hochschulsommerfest hat getagt am 10.05.2007  
� Die Werbung ist sehr gut angenommen worden  
� Die Plakate sind raus, die richtigen Plakate Dina A1halb kommen Donnerstag oder 
Freitag  

� Hinweis zur Ausschreibung von WM-Kickerturnier, Wiesensportfest und Kinderland 
� Bitte intensiv Werbung machen 

� Nächste Sitzung ist am Donnerstag, den 24.05.2007 in G330 um 19:00 Uhr in der 
G330 

2. Lehre und Studium 
� Themen waren unteranderem 

� Die Problematik mit Anrechnung von Punkten bei Sprachkurs  
� Vorkurse bei Mathe und Physik für alle Fachbereiche  
� Die Musterordnungen  
� Die ECTS-Grade 

9 StuRa-Abend 
 � Die Sprecher schlagen gemeinsames Bowlen im "Moonlight Bowling" (im Poetzschker Weg 

2-4) vor.  
� Der StuRa-Abend findet am 20.06. nach der Sturasitzung von 22 bis 24 Uhr statt. 

5. 

TOP Sonstiges

 � Holger Nahr berichtet das Unister gern auf dem Sommerfest vertreten sein würde, sowie in 
der Ersti-Info oder Stuz erscheinen würde.  

� Weiter berichtet Holger Nahr, dass auch Vodafon Interesse hat. Sie wollen mit einen Banner 
auf dem Sommerfest und mit einer Anzeige in der StuZ erscheinen. Redbull würde auf dem 
Sommerfest gern Promo mit 250 Dosen machen und dafür 70 Dosen für das Catering 
zusteuern.  

� Benjamin Schreier (WiWi) und Michael Riemer (EIT) hat die Woche mit Kanzler zwecks 
Finanzierung von Tutorien für Wintersemester gesprochen informationen.  

� Pierre Eichner (M I) Der DGB möchte an der HTWK Leipzig eine Berufsberatung für 
Studierende anbieten. Ab Wintersemester wird diese zur Probe für 1h im Monat im Büro des 
Studentenrates stattfinden.  

� Tobias Wißmann (M II) Bürgerpicknick auf der Pferderennebahen ..... 

Protokollant: Benjamin Schreier
Versammlungsleiter: Pierre Eichner



     StuRa-HomePage 

Protokoll-Design 2ooo © Andreas Klyne

Internetprotokoll: Benjamin Schreier


